
VERBALE

Seduta nº8. Ordinaria. Mercoledì 14 Dicembre 2022

Consiglieri presenti per via telematica: Sig.ra BONINO Mirella, Sig.ra ZARÁ Nayibe,
Sig.ra VITTORI Iris, Sig.ra CARRO Maria Graciela, Sig.ra RODRIGUEZ Coralis, Sig.
ROLLE Patrizio, Sig. COSCIONE Marco, Sig.ra GONZÁLEZ C. Millaray, Sig.
ECCLEFIELD Percival, Sig. CURELLI Claudio ed il Sig. PIACENTI Davide.

Consiglieri Assenti Scusati: Sig. ZEREGA Antonio

Presidente: CURELLI. Verbalizzanti: GONZALEZ.Minuta: GONZALEZ.
Luogo: Piattaforma Telematica ZOOM.

Invitati presenti: Sig. GARGIULO Nello CONSIGLIERE CGIE.

Pubblico presente: Sig. DE MAURO Claudio, Sig. SBRIGHI Pietro, Sig.ra ROJAS Rebeca,
“Galaxi A03”, Sig.ra RAVIZZA Angela.

O.d.G.:

1. Approvazione verbale seduta 6 e 7
2. Video documentario Com.It.Es.
3. Preventivo Interno Com.It.Es.
4. Indagine Nuova Mobilitá
5. Programmazione 2023
6. Vari

La seduta inizia alle ore 19:08

Il Presidente Curelli saluta tutti e da inizio alla riunione.

1. Approvazione verbale seduta 6 e 7

In base all’ordine del giorno si procede all’approvazione del verbale numero 6.

I consiglieri Carro, Vittori, Bonino, Zará, Ecclefield, Piacenti, la Segretario Gonzalez e il

presidente Curelli approvano. Quindi il verbale numero 6 viene approvato con 8 voti a favore.

www.comites.cl | comites@comites.cl
Av. Apoquindo 6589, Las Condes. Santiago.

F: +56 9 6503 5131 | +56 9 9237 6334



In quanto al verbale 7, la Segretario González riporta che sono state accolte le osservazioni

dei Consiglieri Carro e Coscione. A questo proposito la Consigliera Graciela Carro chiede di

chiarire e ribadire il senso delle sue parole riguardo al preventivo ed il fatto che solitamente

arriva di meno di quanto richiesto. La Consigliere ritiene che il Consigliere Coscione abbia

mal interpretato quanto detto da lei visto che ha poi segnalato che “bisogna chiedere il doppio

per ricevere la metà”. La Consigliere Carro dice che non è così ed insiste nel segnalare che il

preventivo è una collaborazione.

Dunque, la Segretario González procede all’approvazione del verbale 7. I consiglieri Carro,

Vittori, Bonino, Zara, Ecclefield, Piacenti, Rolle, Coscione (in base a quanto indicato dal

Consigliere Davide Piacenti), la Segretario González e il Presidente Curelli approvano.

Quindi il verbale 7 viene approvato con 10 voti a favore. In seguito, la Segretario spiega che i

primi 5 verbali si trovano in linea e che essendo stati approvati gli ultimi due, questi saranno

firmati, inviati al Consolato e caricati.

2. Video documentario Com.It.Es.

In base all’ordine del giorno, il presidente Curelli, fa riferimento ai documentari e video da

elaborare e dice che l’esecutivo ha proposto di ricevere eventuali offerte di realizzatori fino

ad oggi per poi mandarle a tutti i consiglieri in modo che in un periodo di 72 ore (anche di

più) possano analizzare queste proposte e discuterne in sede di commissione insieme ad altri

dettagli così da poter prendere una decisione riguardo i realizzatori dei video.

Il Consigliere Piacenti chiede di chiarire alcuni punti e manifestare la sua preoccupazione.

Quindi ricorda che precedentemente il Presidente Curelli aveva invitato i consiglieri a

mandare delle proposte di persone rilevanti della comunità che potevano essere importanti

per questi video. Il Consigliere Piacenti sostiene che queste proposte sono state inviate ad

ottobre e che lui personalmente ha anche mandato un'altra proposta di realizzatrice, ovvero

Maddalena Gissi, che è conosciuta nella comunità perché ha realizzato vari documentari sulla

comunità italiana in Cile. Dunque, afferma che essendo questo un finanziamento che

andrebbe speso quest’anno, tanto lui come altri consiglieri (Coscione e Zerega) sono stati

“premurosi” nell’inviare quanto richiesto, ma crede sia passato parecchio tempo e che le cose

si potevano fare in maniera meno frettolosa.
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Il presidente Curelli chiede una conferma sull’invio di questa proposta da parte della Signora

Maddalena Gissi. Il Consigliere Piacenti dice che non ha ancora inviato niente perché non

può fare un preventivo senza prima chiarire certi dubbi.

Il Presidente Curelli chiede ai presenti se sono d’accordo sul fatto di aspettare fino a lunedì

prossimo per vedere se effettivamente si possono risolvere questi dubbi, in modo tale che

l’esecutivo possa ricevere la proposta ed inoltrarla ai consiglieri via mail così da prendere una

decisione nei tempi richiesti. Il Consigliere Piacenti spiega che uno dei dubbi è sapere se le

persone da intervistare sono tutte di Santiago oppure è necessario muoversi per andare in altri

posti visto che ciò comporterebbe altri costi. Il Presidente Curelli chiarisce che l’idea è che

gli intervistati possano venire in un unico posto che potrebbe essere la sede del Com.It.Es.

Il Consigliere Rolle indica che anche lui ha preso contatto con un realizzatore di documentari

lombardo ma ritiene che le interviste andrebbero fatte nel posto di lavoro o dove vivono

queste persone. Il Consigliere Piacenti dice che lui ha visto che sono arrivate solo sei

proposte di lavoro ovvero la sua e quelle dei Consiglieri Zerega e Coscione. Il Presidente

Curelli ribadisce che le interviste si devono fare in uno o due posti alternativi per ragioni di

qualità nella realizzazione, ma se ci fosse una situazione particolare se ne potrebbe riparlare,

ma non è l’ideale.

Il Consigliere Piacenti chiede di precisare se le persone da intervistare sono in definitiva

quelle citate nelle uniche sei proposte arrivate. Il Presidente spera ne arrivino altre, ma

comunque poi in sede di commissione si farà una selezione così da avere una certa varietà.

La Consigliere Vittori sostiene che è necessario sapere qualcosa in più sulla realizzazione di

questi documentari prima di contattare queste persone e vedere se sono d’accordo perché

mandare le proposte senza averne parlato prima non le sembra opportuno, ma che comunque

anche lei ha due nomi da presentare. Il Presidente Curelli conferma che anche lui prima di

proporre qualcuno vuole essere sicuro della sua disponibilità. Il Consigliere Piacenti dice che

“hanno avuto due mesi e mezzo per fare questo” e che lui ha già parlato con queste persone,

quindi, conferma la loro disponibilità. La Consigliere Carro indica che anche lei ha una sua

proposta ma aspetta il parere del Com.It.Es.
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3. Preventivo interno Com.It.Es.

Il Presidente Curelli invita i presenti a passare al punto successivo che sarebbe il “preventivo

interno”, premesso che materialmente il contributo 2022 non è ancora arrivato alle casse del

Com.It.Es comunque bisogna prevedere le spese più importanti ossia l’affitto della sede (con

una cifra di 3 milioni 978.258 pesos per l’intero anno), l’elemento di segreteria (con una

mensilità di 147.344 che moltiplicata per dodici sarebbe 1 milione 768.128 pesos) e

l’operazione della radio web (con 3 milioni 960.000 pesos per l’intero anno). Tutto compreso

fra gennaio e dicembre 2022. Quanto detto è stato inviato via mail.

Il Consigliere Piacenti vuole sapere quando si darà risposta al preventivo fatto per il prossimo

anno. Il Presidente Curelli spiega che l’assegnazione del contributo ordinario solitamente

viene comunicata tra gennaio e marzo.

4. Indagine Nuova Mobilitá.

Quindi il Presidente fa riferimento all’indagine sulla nuova mobilità e racconta che hanno

deciso di estendere il periodo di ricezione delle risposte, che inizialmente era dal 18 ottobre al

15 novembre, fino al 12 dicembre. Inoltre, afferma di aver visto che erano arrivate 155

risposte.

Il Consigliere Piacenti chiede di parlare e ricorda che quando hanno lavorato in commissione

su questa indagine si erano proposti come campione minimo per una indagine valida ed

efficace la cifra di 400 persone. Lui ritiene che se si considera che gli iscritti all’AIRE sono

circa 2500, parlare di 155 persone non è rilevante. Il Consigliere esprime la sua

preoccupazione perché si rende conto che la pubblicazione sui siti del COM.IT.ES e

dell’Ambasciata non basta e secondo lui “ci vuole un lavoro più forte”.

Il Presidente Curelli chiede di fare due considerazioni su questa inchiesta. In primo luogo,

vuole sottolineare la qualità di questa inchiesta che è molto dettagliata, forse un po’ lunga, ma

comunque ben fatta. Inoltre, dice di non voler fare valutazioni sul campione ovvero sul fatto

che siano poche le risposte, lui crede che poi in commissione se ne può parlare per decidere

se riproporre l’inchiesta magari durante questi mesi d’estate oppure aspettare un anno e
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scegliere che tipo di comunicazione si può fare riguardo i risultati ottenuti dal campione.

Quindi lui rimanderebbe questa discussione alla fase di commissione.

Il Consigliere Piacenti dice di non essere d’accordo sul fatto che l’inchiesta fosse lunga, lui

considera che è abbastanza “snella” e dice di averne viste di più lunghe. Inoltre, ribadisce che

il problema maggiore è la comunicazione e che è necessario arrivare a più gente.

5. Programmazione 2023.

Il Presidente Curelli invita i presenti a passare al punto successivo che sarebbe la

Programmazione 2023. Dunque, considera opportuno indire (dopo il 6 gennaio) più momenti

d’incontro sia telematici che presenziali o misti. L’importante è arrivare a fine gennaio con

una calendarizzazione sia delle attività interne del COM.IT.ES che quelle esterne e non

COM.IT.ES in altre parole creare una programmazione il più dettagliata possibile per il 2023.

Il Consigliere Davide Piacenti fa riferimento a un progetto molto interessante che lui sta

portando avanti con l’Istituto di Cultura e che secondo lui, il COM.IT.ES dovrebbe

appoggiare. Il Consigliere Piacenti spiega che è un progetto nato due anni fa in Senegal e che

propone un incontro fra l’Italia ed il Senegal e siccome lui conosce il ragazzo che gira il

mondo col suo tamburo, che è di Napoli, ha contattato la direttrice del Istituto, Dott.Ssa Di

Giorgio che a sua volta è stata promotrice di un Festival in Senegal, ragion per cui si è

mostrata molto entusiasta nel sapere che c’era questa possibilità di far venire il tamburellista

Luca Rossi per un incontro con altri musicisti cileni. Il posto dove si dovrebbe svolgere

questo incontro è Valparaíso, visto che qui c’è un teatro che si sta ristrutturando e che sarà

pronto in breve. Questo si chiama Sala Rivoli ed è stato costruito da due italiani. Inoltre, il

Consigliere si compromette a mandare i dettagli del progetto agli altri consiglieri e spiega che

l’Istituto Italiano di Cultura non riesce a coprire tutte le spese, quindi, è necessario trovare

altri modi di finanziamento e vorrebbe poter contare con il COM.IT.ES. Inoltre, il Consigliere

Piacenti chiede di avere una riunione nella Commissione Comunicazione per vedere la

possibilità di avere uno spazio nella “Radio Perché” il prossimo anno.
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La Consigliere Vittori dice di essere d’accordo con la decisione presa dall’Esecutivo in

quanto considera necessario fare uno sforzo per visualizzare e calendarizzare le attività del

2023 e siccome lei cerca sempre di guardare in avanti e non all’indietro, non condivide il

fatto che il Consigliere Piacenti continua a dire “abbiamo iniziato così”, tralasciando tutto ciò

che è successo in mezzo e le tante difficoltà che ci sono state nel cominciare. La sua proposta

è di chiudere il 2022 e pensare al 2023 senza tornare indietro.

In quanto a Radio Perché, il Presidente Curelli ribadisce con “senso d’urgenza” che chiunque

a partire dai consiglieri può collaborare con la stazione. Dunque, se loro registrano

un’intervista la possono mandare senza problemi. Talvolta solo ci sarebbe da mettersi

d’accordo se sarà una colonna stabile con un certo formato o un'unica trasmissione.

Comunque, chiede di riparlarne nella Commissione Comunicazione.

Il Consigliere Piacenti chiede di fissare la data della prossima riunione di Commissione. Il

Presidente Curelli propone martedì 20 gennaio 2023 alle 19 ore. Non ci sono obiezioni.

6. Punti Vari

Il Sig. Nello Gargiulo spiega che il CGIE non si ancora costituito a Roma e che

probabilmente questo avverrà nei primi tre mesi del 2023 quindi, a questo riguardo non ha

informazione da condividere, ma racconta che nella sua veste di Consigliere CGIE, in questi

mesi in Cile ha visitato diverse Associazioni. Per esempio, è stato a Valparaíso dove c’è una

bella presenza nella Messa di Natale che si fa nella Parrocchia italiana. Anche il Circolo dei

Professionisti a Santiago ha ripreso a settembre le sue funzioni ed in Parrocchia, si è riattivata

la Festa di Natale degli Anziani del COIA (sabato 3 dicembre). Allo stesso modo, nella

Camera di Commercio c’è stata dopo tre anni l’attività annuale ovvero la cena con i soci e

amici. All’Ambasciata ci sono state un paio di riunioni, tra cui quella per lanciare la

candidatura di Roma alla Expo 2030. Per cui, invita i consiglieri a farsi presente come

comunità italiana per appoggiare questa candidatura e ricorda che la votazione sarà ad ottobre

2023 a Parigi dove ogni paese dovrà dare il suo voto. Tra i candidati ci sono, oltre a Roma,

Seul, Russia e un paese arabo. Il Cile è ancora in dubbio e non si sa chi voterà, alcuni dicono

che per Korea, ma afferma “noi dovremmo lavorare per convincere che Roma è una città
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ideale”. In seguito, fa riferimento ad un incontro con l'Agenzia Ansa che è venuta in Cile

perché voleva conoscere il paese e la comunità italiana. Qui è venuto fuori il fatto che le

comunità con le loro storie, tradizioni e prospettive devono farsi presente mandando racconti,

testimoni e notizie (come ha già fatto “Presenza”). Inoltre, il Sig. Gargiulo invita i presenti a

scegliere una data nel mese di gennaio per incontrarsi come COM.IT.ES ed ascoltare da loro

le prospettive che ci sono per le comunità italiane in questa post pandemia, in modo tale che

lui possa portare a Roma una prima relazione della comunità in Cile.

Il Presidente Curelli ringrazia ed informa che anche lui ha avuto un incontro con

l’Ambasciatore, quasi un colloquio di congedo, visto che è arrivato a termine il suo periodo

in Cile. Il Presidente Curelli racconta che l’Ambasciatore dice di essere molto soddisfatto

soprattutto per la costruzione di un nuovo palazzo per le dipendenze dell’ufficio consolare

che raddoppierebbe la superficie odierna. Questo progetto d’architettura comprende la

superficie dell’attuale campo di tennis, forse un po’ di più, ma sempre su quel marciapiede

dell’Ambasciata (verso Nord). La prima fase progetto (idea e architettura) è stata già

approvata dal Ministero anche se non sono stati ancora assegnati i fondi, dunque, mancano

molti iter burocratici ma comunque si va avanti. Un'altra cosa importante è giustamente la

candidatura di Roma come sede dell'Expo (Esposizione Universale 2030) ragion per cui

siamo invitati come collettività a farci presente. Con questo proposito la Console e

l’Ambasciatore hanno mandato a stampare 20 pendoni per poi chiedere alle istituzioni di

metterli in posti visibili. Il Presidente Curelli invita il COM.IT.ES a fare altrettanto e

coordinare con l’ufficio consolare a chi consegnarli. Comunque, ricorda che l’ente

decisionale è il Governo del Cile.

La Consigliere Carro spiega che riguardo a questa Expo l’Italia ha inviato un comunicato su

tutte le borse che sta offrendo e i progetti che ci sono tra il Cile e l’Italia. La Consigliere

afferma di averlo condiviso tempo fa e racconta che loro come Università hanno tradotto

questo comunicato e l’hanno invitato ad ogni capo di Facoltà, ma anche alla prossima

Console affinché lo distribuisse nell’Università Andrés Bello.

Il Presidente Curelli invita i presenti a passare all’ultimo punto dei Punti Vari. Quindi spiega

che nel verbale del Comitato Esecutivo si è accennato quella che potrebbe essere una risposta
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più formale per gli enti ed associazioni che hanno fatto pervenire il preventivo di una attività

con la richiesta di essere inserito nel preventivo COM.IT.ES. La base del testo è la seguente:

Premesso che questo COM.IT.ES è e continuerà ad essere sempre apertamente disponibile

allo sviluppo di iniziative in favore della collettività italiana del Cile, va precisato che

d’accordo alle norme in vigore e dal chiarimento ministeriale “il COM.IT.ES non può essere

solo un finanziatore a fondo perduto ma deve avere una parte attiva nell’organizzazione e

controllo dell’evento stesso per assicurarsi che risponda alle finalità previste”. L’unica

norma che vige riguardo finanziamenti ministeriali a tutti i COM.IT.ES del mondo è la

Circolare N° 2 del 28 luglio 2020 che si chiama “Erogazione di Finanziamenti in denaro ai

COM.IT.ES per le spese relative al loro funzionamento”. In altre parole, i preventivi di

iniziative organizzate da enti terzi non sono finanziabili tramite i COM.IT.ES. Ci sono canali

ed istanze pubbliche italiane che hanno tra le proprie prerogative il finanziamento rivolto ad

enti terzi. Si rende noto altresì che se questo chiarimento non era stato mai necessario in

passato per quanto le norme che regolano questi argomenti sono state sempre pubbliche e gli

attori delle collettività ne sono consapevoli.

Comunque, il Presidente Curelli ribadisce che è perfettamente possibile progettare e sostenere

iniziative come quella del tamburellista Luca Rossi, ma che restano soggette all’approvazione

e disponibilità di bilancio del COM.IT.ES. Dunque, chiarisce che ciò che si fa presente nel

comunicato è che l’inserimento di preventivi di iniziative organizzate da enti terzi, all’interno

del preventivo COM.IT.ES, non è ammissibile.

Il Consigliere Marco Coscione chiede la parola. Lui crede che nel 2023 il COM.IT.ES ha una

sfida davanti a sé ovvero cercare di comunicarsi fin dall’inizio con le varie associazioni e

comunità italiane per costruire insieme una proposta di lavoro, organizzare il ruolo attivo del

COM.IT.ES di forma più chiara così da poterlo inserire nel bilancio del 2024. Il Consigliere

ritiene che questi progetti non si possano presentare all’ultimo minuto con un preventivo fatto

senza un dialogo precedente. Inoltre, chiede un po’ più di coerenza tra la prima e l’ultima

parte del testo (letto dal Presidente Curelli) poiché considera che nella prima parte ci sia

un’apertura che poi si chiude piano alla fine del testo. Secondo lui sarebbe meglio chiudere il

testo con un invito a lavorare insieme con proposte di attività come quella indicata dal

Consigliere Piacenti.
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Il Presidente Curelli precisa che è impossibile che il COM.IT.ES faccia le cose da solo perché

non avrebbe senso ma bisogna essere molto delicati nel comunicare alle associazioni ed enti

che il COM.IT.ES non è una agenzia di finanziamento statale italiano, per questo ci sono

canali previsti (per esempio, gli “Enti gestori Corsi di Lingua” e gli “Enti Assistenziali” che

hanno una linea di finanziamento ministeriale). Quindi il COM.IT.ES è solo un ente in più e

questo è necessario chiarirlo alle Associazioni per non illuderle sul fatto che il COM.IT.ES

possa diventare una fonte di finanziamento per le attività. Comunque, il Presidente conferma

la disponibilità del COM.IT.ES a sviluppare iniziative congiunte. Dunque, invita i presenti a

valutare, nelle riunioni di Gennaio, se ci sono altre proposte come quella del tamburellista

Luca Rossi.

Il Consigliere Marco Coscione si scusa perché deve abbandonare la riunione.

Il Sr. Nello Gargiulo indica che i finanziamenti dei COM.IT.ES sono sempre uguali perché

c’è una base comune per tutti che dipende dal numero dei consiglieri, dal numero degli

inscritti nella circoscrizione consolare e dalle distanze dei paesi. In altre parole, la base dei

finanziamenti è per far funzionare i COM.IT.ES e non le loro attività che quindi hanno due

possibilità di sostegno: una è partecipare negli enti finalizzati che sono la novità degli ultimi

anni che hanno messo i COM.IT.ES in condizione di essere soggetti di iniziativa e l’altra è

trovare il modo di fare attività proprie per finanziarsi da soli (per esempio, una cena o una

lotteria, ecc.).

Il Presidente Curelli ribadisce quanto detto dal Signor Nello Gargiulo e spiega che la base dei

finanziamenti per il funzionamento dei COM.IT.ES viene calcolata tenendo conto dei fattori

indicati che poi risultano in una cifra che, nel caso del Cile, va tra le 10mila e 14 mila euro.

Inoltre, afferma che c’è la possibilità, a seconda della disponibilità di bilancio del Ministero,

dei finanziamenti integrativi che sono rivolti a proposte più specifiche, ma c’è anche da

considerare che le circolari del Ministero invitano sempre i COM.IT.ES a trovare altre fonti

di finanziamento. Inoltre, in passato il COM.IT.ES ha fatto una scelta e ciò comporta che

qualsiasi fonte di finanziamento locale dovrebbe subentrare nel bilancio, quindi, sarebbe

soggetta alle norme del COM.IT.ES. Il Presidente ricorda quando nel 2016 e nel 2017 lui ed

il Signor Gargiulo hanno organizzato due grossi pranzi che avevano una finalità assistenziale

(in appoggio di tre istituzioni e per i terremotati d’Amatrice) ed indica che se il COM.IT.ES
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avesse gestito questa iniziativa ed i fondi fossero entrati nel bilancio, non potrebbero essere

stati spesi con un fine sociale. Dunque, in quel caso il COM.IT.ES ha lavorato

nell’organizzazione ma la gestione economica l’ha avuta un altro ente che ha riscosso i soldi,

che ha fatto un bilancio dell'operazione ed ha rendicontato l’azione sociale che si è realizzata

con quei soldi. In definitiva il COM.IT.ES non può fare spese assistenziali anche se le

riscotesse con questa finalità perché se entrano nel bilancio devono seguire le norme generali

di questa istituzione.

Il Consigliere Davide Piacenti chiede al Presidente di riconfermare gli accordi presi riguardo

al documentario considerando che nel frattempo sono arrivati altri consiglieri. Il Presidente

Curelli ribadisce che si concederà ancora un tempo (fino a lunedì) affinché giungano nuove

offerte di realizzatori. Queste, una volta compendiate dall’esecutivo, saranno condivise via

mail con tutti i consiglieri. Per quanto riguarda i partecipanti, se ne parlerà in sede di riunione

della Commissione Comunicazione.

La Vicepresidente Coralis Rodríguez chiede cosa sia successo in quanto alla situazione del

medico che sta attualmente funzionando nel COIA in merito agli alti costi ed ai lunghi tempi

d’attesa che lasciano le persone fuori dalle scadenze imposte dall’ente pensionistico. Inoltre,

afferma che sono state presentate varie evidenze all’ambasciatore, ma non hanno avuto

risposta. La Vicepresidente ritiene che la questione sociale e sanitaria sia molto importante

per la comunità.

Il Presidente Curelli risponde che riguardo a questo “medico regolatore” (o di fiducia

dell’Ambasciata), ha due cose da dire. In quanto a Santiago che è il punto dolente non ci sono

novità cioè è una situazione ferma, ragion per cui è necessario premere per la nomina di un

secondo o terzo medico regolatore. A Valparaíso hanno un altro medico di cui non hanno

lamentele. La buona notizia è che si sta provando a Concepción un nuovo medico regolatore,

cosa che sarebbe molto utile non tanto per il numero di assistiti, ma per il fatto che gli assistiti

del Sud del Cile si risparmierebbero 500 o 600 chilometri di viaggio. Comunque, ribadisce

che quando le persone si rivolgono all’Ambasciata sollecitando qualunque tipo d’aiuto o

d’assistenza e poi l’Ambasciata chiede un rapporto, questo può essere redatto da parte di

qualsiasi assistente sociale che sia abilitato all’esercizio della professione in Cile. Questo è
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importante ricordarlo perché prima c’era un po’ di confusione in quanto si credeva che

dovesse essere un unico assistente sociale che lavorasse presso il COIA.

La Vicepresidente Coralis Rodriguez dice che senz’altro è un punto dolente come indica il

Presidente Curelli, qualcosa che ci dovrebbe preoccupare, innanzitutto perché quando si

presenta una pratica sociale in Consolato, non si ha un percorso trasparente ovvero non si sa

dove vanno a finire queste richieste che vengono quasi sempre respinte perché secondo loro

“le persone non hanno i requisiti”, ma si ignora chi lo decide e si rimane all’oscuro. La

Vicepresidente sostiene di aver accolto favorevolmente questa apertura, ma si rende conto

che ciò non si traduce in qualcosa di concreto che indichi chi è il loro interlocutore per poter

risolvere questi temi. Inoltre, precisa che, come organizzazione sociale ed organismo vivente

all’interno della comunità, faranno tutto il possibile affinché aumenti il numero dei medici

autorizzati dall’Ambasciata, ma chiede che ci sia una comportamento sanzionatorio quando si

verificano situazioni che non corrispondono, come in questo caso, in cui un medico chiede

compensazioni molto alte a persone che non hanno un’altra alternativa. La Vicepresidente si

chiede quale sia la posizione morale e di punizione per un fatto di questa natura in cui si esige

un pagamento di 60 mila pesos per compilare un modulo. Questo si è detto più volte e sono

state presentate evidenze, ma l’Ambasciata non dice nulla su un problema che non si risolve

solo mettendo a disposizione nuovi medici. Lei dice di voler vedere l’atteggiamento e la

risposta dell’Ambasciatore di fronte alla domanda “perché i nostri assistiti non contano con la

protezione necessaria per far fronte a una speculazione che dipende solo da esigenze

burocratiche?”. Comunque, ritiene che sia positivo che il COM.IT.ES faccia sapere

all’Ambasciata la loro posizione oppure si può raccogliere firme per farsi sentire perché sono

centinaia le persone danneggiate.

Il Presidente Curelli conferma che se ci sono questi elementi di prova, come COM.IT.ES non

hanno nessuna difficoltà a comunicarli e farli pervenire in Ambasciata.

La Vicepresidente Coralis Rodriguez replica che già in passato lei personalmente ha

consegnato al Presidente del Comites, gli elementi per parlare con l’Ambasciatore. Quindi, è

necessario tornare su questo punto, lavorare su questo tema e costruire una reazione degna

del COM.IT.ES a sostegno della comunità. Poiché, ritiene che l’intera questione sociale sia
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coperta da una nebulosa, un’ombra oscura che non può essere oltrepassata e giorno dopo

giorno le persone sono colpite da queste alte cifre, lunghi tempi d’attesa e maltrattamenti.

Il Presidente Curelli riconferma la sua disponibilità e dichiara che il fatto che un medico

chiede 60 mila pesos per una visita amministrativa cioè solo per firmare dei documenti, è

gravissimo e che quindi bisogna segnalarlo non solo in questa riunione ma in sede di

Commissione Sociale, inserendolo anche sul verbale del COM.IT.ES così da renderlo

pubblico.

La Consigliere Carro Donna chiede se non c’è un regolamento in quanto agli onorari che

richiede il medico o una percentuale che non sia eccessiva.

La Vicepresidente Coralis Rodriguez risponde che loro hanno sempre avuto un certo grado di

considerazione da parte dei medici, in modo particolare con il Dottor Rolle, che è stato

straordinario e che ha ricevuto l’80% degli assistiti gratuitamente o con costi molto bassi

quando era necessario contribuire. Invece, negli ultimi tempi, i medici, oltre ai costi, hanno

un atteggiamento arrogante perché sanno che le persone devono obbligatoriamente compilare

un modulo con la loro firma altrimenti perdono i diritti. La Vicepresidente si chiede quale sia

la risposta dell’Ambasciatore e afferma che (cito testualmente): “È stato disastroso durante

tutto il suo soggiorno in Cile perché non solo non abbiamo avuto alcun miglioramento in

quanto ai temi sociali, ma piuttosto un peggioramento dato che il numero dei medici è stato

ridotto e questo è molto serio. L’Ambasciatore ora se ne va sereno come se qui non fosse

successo nulla, tuttavia, il suo periodo non è stato positivo nel campo dei diritti sociali della

nostra comunità”.

Il Signor Nello Gargiulo afferma che quanto detto dalla Vicepresidente Rodriguez va

approfondito perché la cosa peggiore sarebbe che questi onorari del medico fossero a carico

del contributo ministeriale, ragion per cui non dovrebbero chiedere un pagamento per questo

servizio. Quindi, dice che ci sono due cose da chiedere direttamente al COIA per togliersi

ogni dubbio. Primo, cosa si esige effettivamente nel contributo cioè quali voci di spesa.

Secondo, se si considera anche la visita medica e con quale criterio viene stabilita la tariffa

del medico. Inoltre, ricorda che le medicine le paga l’Ambasciata da un altro fondo ovvero

dall’assistenza diretta in base al loro convegno con la Farmacia Ahumada e qui potrebbero
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entrare anche gli italiani che ne hanno bisogno di Concepción come si fa a Valparaíso anche

se il grosso è a Santiago. Dunque, indica, che la Farmacia da queste medicine con la firma

riconosciuta di un medico, ma bisognerebbe vedere se solo per dare quelle medicine c’è una

tariffa da pagare e questo sarebbe ancora più serio. Il Signor Gargiulo dice che lui può farsi

carico di chiedere direttamente al COIA affinché si possa delucidare questa situazione.

La Vicepresidente Rodriguez dice che è compito del COM.IT.ES chiedere spiegazioni. Oltre

a tutto sostiene che osservando come vengono richiesti gli appuntamenti medici, si deduce

che il COIA è la piattaforma d’appoggio del dottor Brizzolara, ossia è quella che “mantiene a

bada” gli assistiti ed i loro problemi e normalmente il medico riceve altrove durante i suoi

turni privati, pertanto ritiene che ci sia un coinvolgimento spudorato da parte del COIA.

Inoltre, crede che il COM.IT.ES abbia la personalità sufficiente per poter instaurare un

dialogo diretto con l’Ambasciatore, in quanto è lui, come capo responsabile dell’Ambasciata,

che sostiene il COIA. Questo organismo nasce da una sensibile iniziativa cittadina del dottor

Loguercio, che successivamente si è snaturata lasciando fuori la partecipazione della

comunità. Altrimenti sostiene che si può creare un altro polo sanitario da inserire nella

normale struttura sanitaria in Cile e che darebbe loro una istituzionalitá più sicura e corretta.

Il Presidente Curelli manifesta che la volontà del COM.IT ES è chiara e che basta solo con

redigere delle comunicazioni in sede di Commissione Sociale.

Il Consigliere Antonio Zerega chiede di parlare per comunicare i progressi fatti nella

Commissione Giovani. Il Consigliere spiega che dopo tre riunioni si è stabilito che si terrà un

incontro virtuale con le persone dell’Istituto Italiano di Cultura, principalmente con il

dipartimento delle borse di studio e degli studi, così da generare un processo informativo che

abbia continuità nel tempo e che parta del COM.IT.ES. Si spera che sia a gennaio per

permettere a quella parte della comunità che cerca un’opportunità di studio o di lavoro in

Italia, di avere una calendarizzazione chiara che consideri il calendario cileno in virtù del

calendario europeo che inizia a metà anno. Il Consigliere informa che si è già parlato di

questo con le persone dell’Istituto italiano e con il Professor Rosso che, come segretario

scolastico, è molto desideroso di partecipare. Inoltre, racconta che stanno cercando due

persone che abbiamo ricevuto una borsa di studio per condividere la loro esperienza e creare

un processo di comunicazione potente ed interessante che sia nei tempi utili e non solo nel
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discorso che l’Istituto fa all’inizio dell’anno che né da solo il concetto generale. Questo

incontro virtuale è aperto e verrà registrato in modo da poter essere successivamente caricato

su tutte le pagine del COM.IT.ES e dei social network ed essere un materiale di riferimento

stabile e definitivo.

Il Presidente Curelli aggiunge che questa riunione sarà trasmessa in diretta e diffusa per

radio. Dunque saluta e ringrazia tutti per la loro partecipazione.

Dunque, il consigliere Presidente Sig. Claudio Curelli saluta e ringrazia tutti i presenti
e si chiude la seduta.

Non essendovi altri provvedimenti, alle ore 20:56 si dà per conclusa questa seduta.

Millaray Gonzàlez Claudio Curelli
Secretario Presidente.
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